
Protokoll 

der Jahreshauptversammlung des Franz Stock Komitees 

am Sonntag, den 1. 3. 2015 im Pfarrheim, Goethestr. 19, 59755 Arnsberg 
 

 

Beginn: 14.30 Uhr 

Ende:  16.25 Uhr 

Teilnehmer: vgl. Anwesenheitsliste 

 

 

TOP 1: Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Der Vorsitzende des Komitees, Pfarrer Jung, begrüßte die erschienenen Mitglieder, stellte 

die Beschlussfähigkeit fest und eröffnete die Mitgliederversammlung. Er dankte den 

Anwesenden für ihr Kommen und begrüßte besonders  Mme Benoist von den AFS, Lukas 

Berting und Herrn Keller von der WP. Er entschuldigte Theresia Stock, Herrn Prof. Dr. 

Sensburg MdB, Herrn Peter Liese MdEP, Herrn Prof Klöckener und Herrn Kleine-Cosack. Er 

stellte ein Bild vor, dass FS mit Kommunionkindern aus Klein-Wanzleben zeigt, das von Pfr. 

Peters dem FSK als Geschenk übereignet wurde. 

Zur Tagesordnung gab es keine Ergänzung. 

 

TOP 2: Gedenken an die Verstorbenen 

Gedacht wurde der Verstorbenen des Jahres 2014, besonders Pfr. Arens, Gründungsmitglied 

des FSK und Herrn Walter Bensch, FS-Referent in Hessen,  mit einem Vater unser. Danach 

sprach Pfr. Jung das Gebet für die Seligsprechung von FS.  

 

TOP 3: Geschäftsbericht des Vorstandes 

3.1. Zusammenfassender Rückblick / Perspektiven 

Der Bericht wurde auf Basis der versandten Mitgliederinformationen vom Vorsitzenden 

vorgetragen und ist dem Protokoll als Anhang beigefügt. Besonders hob er die Aktivitäten 

zum 50jährigen Jubiläum des FSK hervor und verwies dabei auf das Heft mit den Ansprachen 

und Reden, das zur Mitnahme bereit liegt. Er sprach auch kurz eine geplante Veranstaltung 

zum 70. Jahrestag des Stacheldrahtseminars an.  Hr. Trompeter ergänzte zum immer noch 

nicht fertiggestellten Peylo-Film, dass nun der eingezahlte Betrag den Käufern erstattet 

werde.  Hr. Bertram verwies auf einen Artikel über FS in der Katholischen Sonntagszeitung 

für Deutschland und Hr. Plesser auf ähnlichen Artikel über FS in der Neuen Bildpost.  

 

3.2. Kassenbericht 

Hr. Trompeter trug den Kassenbericht 2014 vor und verwies dabei besonders auf die Kosten 

des Jubiläumsjahres. Der Bericht ist dem Protokoll als Anlage beigefügt. 

 

3.3. Bericht der Kassenprüfer 

Frau Marianne Schröder und Herr Bernhard Völker haben die Kasse geprüft und eine 

ordnungsgemäße Führung bestätigt. Der Vorsitzende dankte beiden für ihre Arbeit. 

 

3.4. Aussprache und Entlastung 

Da keine Aussprache gewünscht wurde, stellte Herr Völker den Antrag auf Entlastung, der 

bei 2 Enthaltungen angenommen wurde. Der Bericht der Kassenprüfung ist als Anlage dem 

Protokoll beigefügt.  



TOP 4: Bericht über die Aktivitäten der AFS in Frankreich 

Mme Benoist verlas den Bericht und lobte dabei die gute Zusammenarbeit der beiden 

Komitees. 

 

TOP 5: Wahlen 

5.1. geschäftsführender Vorstand 

5.1.1. Wahl des Vorsitzenden 

Als Wahlleiter für die Wahl des Vorsitzenden wurde der Ehrenvorsitzende Pfr. Schnütgen 

gewählt. Er schlug den bisherigen Vorsitzenden zur Wiederwahl vor. Da kein weiterer 

Vorschlag gemacht wurde, wurde Pfr. Jung bei 1 Enthaltung zum Vorsitzenden gewählt.  

5.1.2. Wahl von 4 stellvertretenden Vorsitzenden. 

Es kandidierten: Rosemarie Goldner, Margreth Dennemark, Thomas Bertram und Karl-Heinz 

Sendt. Es gab keine weiteren Vorschläge. Sie wurden im Block bei 4 Enthaltungen 

wiedergewählt. 

5.1.3. Wahl des Geschäftsführers 

Ohne einen Gegenkandidaten wurde Hr.Trompeter bei 1 Enthaltung wiedergewählt. 

Alle Gewählten nahmen die Wahl an. 

 

5.2. Beiräte für den Gesamtvorstand 

Es kandidierten: Brigitte Blei, Josef Keilig, Dieter Lanz, Horst Leise, Stefan Plesser, Herbert 

Rautenstrauch, Franz Schnütgen, Meinolf Schwens, Dr. Wilhelm-Friedrich Stahlhoff. Als 

weiterer Kandidat wurde Wilfried Drilling aus Iserlohn benannt, der sich kurz vorstellte.  

Alle Kandidaten wurden im Block gewählt und nahmen die Wahl an. 

 

5.3. Kassenprüfer 

Vorgeschlagen werden die Herren Franz-Georg Brüggemann und Christoph Becker. Sie 

wurden einstimmig gewählt. Als Ersatzkandidat wurde Herr Goldner vorgeschlagen, dessen 

Wahl von seiner Frau angenommen wurde. 

 

5.4. Dank an die ausscheidenden Mitglieder 

Aus dem Gesamtvorstand scheiden aus: Luzie Leise, Pastor Pohlmeyer, Franz-Georg 

Brüggemann und Norbert Runde. Der Vorsitzende dankte ihnen für ihr Engagement und 

überreichte als Dank einen Buch – Gutschein. 

 

TOP 6: Vorstellung der weiteren Planungen im Jahr 2015 

6.1. Wanderausstellung in Bochum 

Herr Herker informierte darüber und wies auf den Flyer mit den Veranstaltungen hin und lud 

herzlich zum Besuch ein. 

6.2. Ausstellung in Paris 

Darüber hatte Mme Benoist schon unter TOP 4 berichtet 

6.3. 70 Jahre Stacheldrahtseminar 

Der Vorsitzende berichtete darüber in dem Bericht des Vorstandes 

6.4. Loonbeek – Buch 

Herr Leise berichtete, dass das Buch seit Dezember beim Verlag sei und nach Ostern 

erscheinen werde. Es umfasst 500 Seiten mit 70 Fotos. Der Vorzugspreis beträgt 10 €; der 

reguläre Preis wird sich auf ca. 19 – 25 € belaufen. 

 

 



TOP 7:  Verschiedenes 

Hr. Barbers wies auf das Treffen der Chartrenser Pfingsten 2016 hin. 

Hr. Bertram lud zum Vortrag von st. Diakon Willibert Pauels am 10. März im SUG ein. 

Da keine weiteren Wortmeldungen vorlagen, schloss der Vorsitzende um 16.25 Uhr die 

Mitgliederversammlung. Er dankte den Anwesenden für ihr Kommen und wünschte allen 

einen guten Heimweg und ein frohes Wiedersehen 2016.  

 

Arnsberg 4.3.2015 

 

 

 

Stephan Jung, Pfarrer   Karl-Heinz Sendt 

- Vorsitzender -   - Schriftführer- 

 

 

 

 

 

 

 


